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Bonjour Carlos ! Comment vas-tu ? 
 
Ah, bonjour Sandra. Ça va, le soleil est là et quand le soleil est là tout va bien, il n’y a pas de stress. Ça 
revitalise, ça aide notre esprit à se fortifier et ainsi nous donner une plus grande ouverture vers les autres. 
Mais dis-moi chère femme, on commence par où ? (rires) 
 
Alors, je vais te poser quelques questions, mais c’est pour un petit article donc ne t’inquiète pas, ce 
n’est pas un discours de président ! (rires). Tu es prêt ?  
 
Oui ! Mettons la ceinture de sécurité ! (rires) 
 
Alors, Carlos, depuis quand travailles-tu à la Fondation ? 
 
Depuis 1999, ça va faire 21 ans en septembre de cette année.  
 
Quelle est ta fonction ? 
 
Ma fonction est très diverse. J’appartiens à l’équipe bruxelloise de la Fondation et ma tâche, ici, c’est 
l’entretien, le nettoyage de la Maison des parents, l’accueil des parents et de renseigner les parents 
nouveaux venus sur la Fondation, faire respecter les règles de savoir vivre en communautés lorsqu’il y a 
des problèmes ainsi que le respect du règlement d’ordre intérieur en utilisant la persuasion. 
L’autre chose que je fais ici aussi c’est l’aide aux parents. Si le parent est seul avec l’enfant, afin de ne pas 
devoir le laisser sans son parent, alors je vais faire les courses pour eux, ou si nécessaire, leur amener 
leurs valises à l’hôpital en les y accompagnant.  
AIDER, c’est ça.  Et RENDRE SERVICE. 
De même, quand ils ne connaissent pas Bruxelles, je les renseigne sur le quartier et la ville, je 
recommande des restaurants,… Je suis disponible - disponible pour les écouter sur leur tragédie et leur 
souffrance vécues. Je ne suis pas thérapeute ni psychologue, mais je suis une des personnes de l’équipe 
disponible de manière immédiate et parfois il faut écouter tout simplement. 

https://youtu.be/xyoNh_8ZGf8


 
Qu’est-ce que tu préfères le plus dans ton travail ? 
 
Je pense que c’est… le contact humain ! Être avec les gens, être utile aux parents qui vivent le drame de la 
maladie de l’enfant. Pour moi il y a quelque chose de concret, de réel… Voilà, savoir qu’on peut 
humblement être utile aux parents qui vivent cette histoire difficile. 
Quelle est la première chose que tu feras après le confinement ? 
 
Ça c’est formidable, je rêve de ça ! Après le confinement, la première chose sera une activité cultuelle, un 
concert ou autre. Qu’est-ce que je peux dire d’autre ? Aller marcher, promener en forêt ici à Bruxelles le 
weekend. Les activités sportives. Une exposition d’art, de peinture. La marche à pieds, la contemplation, 
voilà, j’aime bien la Nature ! 
 
As-tu un petit message pour nos familles ? 
 
Je suis reconnaissant des familles ! Je voudrais… je pense que… il faut que je remercie les parents pour 
l’exemple qu’ils nous donnent, pour la manière dont ils font face à leur souffrance réelle. On a peur de la 
maladie… il y a la peur, le découragement et en plus, vivre la situation hospitalière c’est difficile… c’est 
une Souffrance avec une majuscule et surtout que ce sont des gens qui ne sont pas de Bruxelles, qu’ils ne 
sont pas chez eux, leur famille est là-bas mais il faut gérer l’histoire de leur enfant ici et parfois des autres 
enfants restés au Luxembourg. Je suis vraiment reconnaissant de l’exemple qu’ils nous donnent et surtout 
de la confiance qu’ils nous font, à tous, à la Fondation. Ils le disent « oh ça m’a fait du bien de parler », ils 
sont reconnaissants, aussi pour toutes les démarches administratives. Ils nous font confiance. Je leur 
remercie pour cet exemple car ce n’est pas banal.  
 
Est-ce que ton travail a changé pendant cette crise sanitaire ? 
 
D’une certaine manière oui : maintenant j’utilise des gants pour éviter le virus. J’ai toujours utilisé des 
gants mais maintenant ce sont des gants jetables. Je fais aussi plus attention à tout et à tous, par 
exemple en utilisant plus souvent les produits désinfectants et en respectant les consignes sanitaires du 
moment. 
Puis, maintenant qu’il n’y a pas de service externe de jardinage, je suis alors le jardinier. Pareil, il n’y a 
plus de service de blanchisserie, alors je mets les draps et les essuis dans la machine à laver et je les 
repasse. 
 
Je vais également te poser quelques questions un peu plus personnelles pour pouvoir mieux te 
connaître. Commençons : Quel est ton plat préféré ? 
 
Ah ! bon, c’est…ce sont les haricots rouges, chili con carne à la colombienne… J’aime bien les plats 
typiques de mon pays et les plats un peu végans. 
 
Demain, je t’offre trois billets d’avion aller-retour. C’est pour partir où ? 
Tu me donnes trois tickets ?! Ah mais alors j’ai le choix ! Oui, oui, ah mais oui absolument, 

1- Pour la Colombie 
2- Pour l’Inde 
3- Pour l’Islande, le pays des volcans. Oui, oui, oui ! (je sens que l’excitation monte Carlos ! :p ) 

Bon, tu sais déjà alors ! Mais attention, pas avec Ryanair hein ! (rires) Et s’il y a moyen de se coucher dans 
l’avion pour arriver moins fatigué du voyage, c’est encore mieux ! (rires) 
 
C’est noté Carlos, je ferai au mieux ! Sinon, si on te demande de choisir entre pizza et salade, que 
choisirais-tu ?  
 
Désolé, la pizza, malgré que ce ne soit pas mon plat préféré, à moins évidemment qu’elle ne soit faite 
maison…. La salade c’est seulement s’il n’y a rien d’autre ! (rires). 
 



 
 
Je te comprends. Et quel est ton sport préféré ? 
 
La marche à pieds – ça me fait respirer, ça me fait contempler la beauté de la Nature, ça me réfléchir, ça 
me fait philosopher, ça me fait sentir les parfums, les arbres… ça me fait beaucoup de choses ! 
 
Dernière question pour toi Carlos : Collection de timbres ou course d’escargots ? 
 
M****… alors là… (grand moment de blanc…) Moi les timbres ça me fait voyager, admirer les belles 
images des différents pays. L’escargot ? Non, non, je prends définitivement le timbre ! L’escargot c’est 
bon pour manger mais je n’aime pas beaucoup !  
 
Un grand merci à toi Carlos d’avoir pris le temps de nous partager tout cela ! Je te souhaite une belle 
après-midi avec ce beau soleil !  
A demain, 
 
Sandra 
 


